



Día Mundial de la Estadística



En su 41ª sesión, celebrada del 23 al 26 de febrero de 2010, la Comisión de Estadística de las Naciones Unidas, convino en fijar el 20 de octubre como fecha conmemorativa del primer Día Mundial de la Estadística, haciendo suyos el tema general de celebración de los numerosos logros de las estadísticas oficiales y los valores básicos de servicio, integridad y profesionalidad. Con ello se pretende contribuir a incrementar la visibilidad y la confianza de la sociedad en la estadística oficial.



Las estadísticas son cruciales para el desarrollo económico y social, contribuyen al progreso de nuestra sociedad, siendo indispensables para la investigación, en el planteamiento de políticas públicas sociales y económicas, para el desarrollo de la sociedad civil.

De hecho, las estadísticas son de utilidad para todos los integrantes de nuestra sociedad. El desarrollo tecnológico ha hecho crecer el colectivo de usuarios que pueden acceder a la información estadística al tiempo que la globalización hace que las necesidades de información

no queden exclusivamente restringidas al ámbito gubernamental o político. En nuestros días, las estadísticas oficiales influyen en las decisiones de todos los integrantes de nuestra sociedad. Dichas decisiones están basadas en la evidencia disponible (las estadísticas), pudiendo verse afectadas, por tanto, si medimos mal o si no existe plena confianza en las estadísticas. De ahí la importancia de esta última y de la credibilidad de las estadísticas oficiales.

Las estadísticas oficiales deben servir para atender los nuevos retos que se plantea, aspecto de especial relevancia en este momento en el que se ha abierto un cierto debate sobre cómo debe abordarse la medición del progreso de las sociedades y acerca del papel que juega la Estadística a la hora de medir el bienestar. De ahí la oportunidad de la celebración de este primer Día Mundial de la Estadística, dedicado a la estadística oficial, que debe servir para renovar y ahondar el compromiso de servicio, integridad y profesionalidad que el desarrollo de esta actividad pública requiere.

Por su parte, la Carrera de Estadística no quedó al margen de ésta celebración, puesto que la Carrera aporta a la Universidad y a la sociedad con conocimiento, teórico y práctico y con el desarrollo de la investigación y las actividades de interacción social.

A iniciativa del Instituto Nacional de Estadística (INE) se llevó a cabo una feria en el atrio de la Universidad Mayor de San Andrés, en la cual participaron instituciones gubernamentales como el

INE. Ministerio de Planificación del Desarrollo, Ministerio de Educación, Ministerio de Salud y Deportes, Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, Banco Central de Bolivia, UDAPE y las Carreras de Economía y Estadística de la UMSA.

La Carrera de Estadística y el Instituto de Estadística Teórica y Aplicada (I.E.T.A.) expusieron específicamente los objetivos de la Carrera, su plan de estudios, el perfil del profesional estadístico, las diferentes ediciones de la Revista Varianza, los proyectos de investigación del Instituto y algunas tesis de aplicación estadística.



"Hagamos de este histórico Día Mundial de la Estadística como un éxito por el reconocimiento y la celebración de la función de las estadísticas en el desarrollo económico y social de nuestras sociedades y por dedicar más esfuerzos y recursos para fortalecer la capacidad estadística nacional"

Ban Ki-Moon (Secretario General de las Naciones Unidas)

Saben por qué Dios jamás recibió una cátedra en una Universidad?

- *Sólo tiene una publicación importante*
- *Está escrita en hebreo*
- *No tiene referencias*
- *Además, hay quienes dudan que el fuese el autor*
- *Si, es posible que haya creado el universo, pero no ha publicado los resultados*
- *Los científicos han tenido problemas para demostrar experimentalmente su creación*
- *Y lo más difícil, resulta complicado trabajar con él*